

Festina lente



Highlights

- 第27回卒業式が行われる。
- 卒業生アンケート結果公開!
- 医・歯・薬・獣医に63名合格!
- APUコース生が元気に帰国!

第27回岩田高校卒業式 2015. 2. 28.

第27回卒業証書授与式が行われる。～卒業生116名～

第27回卒業証書授与式が行われる	1
第27回卒業証書授与式辞 校長 柳井修	2
卒業生対象アンケート 教頭 児玉洋司	3
2015年度大学合格速報 進路指導主任 後藤慎太郎	4
カウンセリングルームより林智一 保健室より 養護教諭 野村めぐみ	6
生徒指導部より 生徒指導主任 阿部順三	7
研修旅行&修学旅行だより	8

2月28日(土)第27回卒業証書授与式が本校体育館で行われました。27回生の卒業生は116名(女子62名、男子54名)、このうち5期生となるAPU立命館コースは17名です。式では国家斉唱の後、生徒一人一人に柳井校長より卒業証書が手渡されました。また来賓の立命館アジア太平洋大学副学長山神 進 様と同窓会「樟友会」代表 古谷一郎 様から祝辞をいただきました。

このあと、在校生を代表し高校2年生の草地千晃君が送辞を、卒業生を代表して津村佳希君が答辞を述べました。最後に全員で校歌を歌い、卒業生は拍手で見送られながら式場を後にしました。

表彰者

《理事長賞》

下田 正太郎、津村 佳希、得丸 奈央、平山 佳奈、牧 空花、西村 ひかり
(以上6名)

《APU立命館コース優秀賞》

西村 ひかり

《皆勤賞》

沖田 優、佐藤 佑香、津村 佳希、得丸 奈央、永嶺 沙也佳、姫野 麻理奈、

藤本 類、尾家 一輝、大澤 志織、平山 佳奈、山田 一輝、安部 ゆりか、岡村 慧士、北村 遥佳、田熊 諒、千嶋 由希子
(以上16名)

《知事賞》

津村 佳希

《日本私立中高連会長賞》

城野 麻友夏

《高校生新聞社賞》

西村 ひかり

《各代表者》

(送辞) 草地 千晃

(答辞) 津村 佳希

(記念品目録贈呈) 得丸 奈央

(保護者謝辞) 下田 稚子 様

《来賓》

立命館アジア太平洋大学 副学長 山神 進 様
学校法人立命館一貫教育部副部長 向井健一郎 様
岩田学園同窓会(樟友会)代表 古谷一郎 様
岩田学園保護者会会長 安部剛祐 様



←理事長賞6名

←卒業生答辞
津村 佳希 君



←在校生送辞
草地 千晃 君



学園だより

第27回卒業証書授与式式辞 ～「好きなこと」「情熱」「チャレンジ」「感謝」～ 校長 柳井 修

27回生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。岩田高等学校は、本日ここに、平成26年度卒業生 IWATAコース99名、APU立命館コース17名、計116名にただいま卒業証書を授与いたしました。卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。心からお祝いを申し上げます。保護者の皆様には、今日までのこの18年間、様々なご苦勞があったことと推察いたしますが、お子様を支え、育まれてきたことに對して敬意を表するとともに、これまで本校に御協力、御支援いただきましたことを、心より感謝申し上げます。

岩田で学んだものを糧に、希望に満ちて旅立たれる皆さんをお送りすることは、私ども教職員にとって、最上の喜びであります。

さて、卒業式は、学校生活を思い起こし、在学中の様々な出来事を改めて振り返る機会でもあります。IWATAコース、APU立命館コースの生徒共々入学以来、学業はもとより、部活動や生徒会活動、学校行事に熱心に取り組み、本校の校風と伝統を受け継ぎ守ってきました。決して楽な日々ではなかったと思います。楽しかったことや辛かったこと、多くの思い出が、今この時でも、視線を移すたびによみがえってくるのではないのでしょうか。夏季研修、修学旅行、そして第31回学園祭。テーマは『彩(えがく)～それぞれの個性(いろ)、それぞれの心(おもい)』そのパンフレットの冒頭には「生徒一人一人が持っている「個性」という色を、一度しかないこの貴重な瞬間にみんなで色鮮やかに描き出せるような学園祭にしていきたいと思います。」と書かれていました。まさに色鮮やかに輝いている君たちを間近に見ることができたのは教師冥利に尽き、とても幸せな一時でした。

ところで昨年の大きなニュースとしてノーベル物理学賞が青色発光ダイオードの発明と応用・製品化の業績を称えて、日本人の科学者3名に与えられました。赤崎勇名城大学教授、天野浩名古屋大学教授、中村修二カリフォルニア大学教授の3氏です。これは日本発の世界に誇るイノベーションであると思います。この3氏が受賞したとき成功の理由を聞かれたインタビューに共通したことが4つありました。

1つ目の共通点は「好きなこと」をしてきたこ

と。赤崎教授は「最初のころは(青色LEDは)20世紀中にはできないだろうと言われていたので、どんどんやめていく人がいましたが、私はちっともそういったことは考えていなかった。成否は考えず、ただやりたいことをやっていました。」あとの2氏も同様のことを答えています。

2つ目は「情熱」を持って続けること。天野教授は「研究に必要なものは、情熱とねばり。信念を持ち、方針さえ間違えなければ必ずできる。あきらめないこと」と答えました。これも3氏に共通しています。

3つ目に常識にとらわれず「チャレンジ」すること。中村教授は「私は高校は愛媛県、大学は徳島大学、卒業後は徳島の企業に就職した。学歴などは関係ない、本人のやる気が一番」

4つめの共通点は周りの人への「感謝」を忘れないこと。赤崎教授は「決して私ひとりですることではなく、一緒に仕事をしてきた仲間や組織の大きな支えがあった」天野教授は「土曜も日曜も仕事で、家をあけていた。家族に感謝したい」中村教授は「かつて勤めていた日亜化学工業の創業者小川信雄さんに青色LEDの開発をしたいと言ったら即座にオーケーと言ってくれたことに感謝したい」いくら才能や情熱があっても、一人ですることには限界があります。周りへの感謝の気持ちを忘れないことはとても大事なことです。

「好きなこと」「情熱」「チャレンジ」「感謝」長い人生これから多くの困難が君たちを待っているでしょう。しかし、自分が決めた「好きな勉強・好きな仕事」そしてそれに注ぐ「情熱」「チャレンジ」最後に「感謝」の気持ちを持ち続ければきっとこの3氏のように道は開けてきます。

私はこの第27回卒業式を迎えるにあたり、例年以上に特別に深い感慨を持って臨んでいます。それはここにいる一人の卒業生と卒業生に馳せる思いからです。卒業生の名前は伊藤琴乃さん。お父さんは伊藤実さん。お父さんは本校の卒業生です。昭和61年、私がまだ岩田に来て間もない頃、伊藤さんは当時男子校だった岩田中学に入学し私は理科を教えました。それから30年あまりの時が経ちました。私は縁があつて娘さんにも中学1年生の時に授業をすることができました。この岩田が中高一貫になつ

て親子2代が本校を卒業するのは、伊藤さん親子が初めてとなります。今岩田には親子2代この学校で学ぶ生徒が10名を越えました。これから先未来に渡って親子3代4代、岩田で学んだことを誇れるよう、私たち教職員は先人たちが築いてきた数々のヘリテージを胸に刻みながら、新しい教育を創造し続け、優秀な人材を輩出し、社会に貢献していきたいと考えております。

最後に農業教育者であり、作家であり、詩人であった宮沢賢治が、昭和3年、31歳のとき母校「盛岡中学校」へ寄稿した『生徒諸君に寄せる』という詩の抜粋を餞として贈ります。

生徒諸君

諸君はこの颯爽たる

諸君の未来圏から吹いて来る

透明な清潔な風を感じないのか

若者よ

雲から 光から 嵐から

透明なエネルギーを得て

人と地球によるべき形を暗示せよ

諸君よ

更にあらたな正しい時代をつくれ

新しい時代のコペルニクスよ

余りに重苦しい重力の法則からこの銀河系を解き放て

新たな時代のマルクスよ

盲目な衝動から動く世界を

素晴らしく美しい構成に変へよ

新しい時代のダーウィンよ

チャレンジャーに載って銀河系空間の外

にも至れ

今日はゴールでありスタートでもあります。新たな第一歩を踏み出そうとする君たち27回生。本校のモットーは「Festina Lente」「ゆっくり急げ」です。可能性を現実にする力は、君達の中にこの岩田で必ず培われています。

これから27回生諸君が、多くの人と出会い、高い目標に向かって成長し続け、新しい時代を切り開く原動力となっていくことを心から祈り、式辞といたします。本日はご卒業、本当におめでとうございます。



↑ 知事賞
津村 佳希 君



↑ APU立命館コース賞
西村 ひかり さん



↑ 日本私立中高連会長賞
城野 麻友夏 さん



↑ 高校生新聞社賞
西村 ひかり さん



岩田でよかった99% 出会った友人よかった91%～卒業生対象アンケート～

Q 1. 岩田学園に入学してどのようなことがよかったと思いますか。(いくつでも可)		27回生				26回生	
		女	男	合計	%	合計	%
a	学習意欲・向上心がわいた点	23	16	39	35%	52	51%
b	公共心・礼儀がついた点	10	19	29	26%	31	31%
c	出会った先生	47	29	76	68%	78	77%
d	受け持たれたクラス担任	29	27	56	50%	51	50%
e	卒業後の進路	26	14	40	36%	39	39%
f	生活指導	4	9	13	12%	11	11%
g	部活動などの課外活動	10	18	28	25%	54	53%
h	学園祭などの学校行事	49	38	87	78%	77	76%
i	出会った友人	57	44	101	91%	87	86%
j	寮での生活(寮生11名)	8	18	26	100%	8	8%
k	通学時間・距離	12	9	21	19%	17	17%
l	その他	23	16	39	35%	52	51%
Q 2. 岩田学園に入学してどのようなことが悪かったと思いますか。(いくつでも可)		27回生				26回生	
		女	男	合計	%	合計	%
a	学習意欲・向上心がわかなかった点	8	9	17	15%	11	11%
b	公共心・礼儀がつかない点	1	1	2	2%	3	3%
c	出会った先生	2	5	7	6%	5	5%
d	受け持たれたクラス担任	3	0	3	3%	4	4%
e	卒業後の進路	4	3	7	6%	7	7%
f	生活指導	6	7	13	12%	6	6%
g	部活動などの課外活動	12	12	24	22%	8	8%
h	学園祭などの学校行事	1	0	1	1%	4	4%
i	出会った友人	1	2	3	3%	2	2%
j	寮での生活	0	2	2	2%	1	1%
k	通学時間・距離	14	8	22	20%	20	20%
l	その他	8	9	17	15%	11	11%
Q 3. 総じてこの学校に来てよかったと思いますか。		27回生				26回生	
		女	男	合計	%	合計	%
a	思う	41	32	73	66%	79	78%
b	まあまあ思う	19	18	37	33%	18	18%
c	まあまあ思わない	1	0	1	1%	1	3%
d	思わない	0	0	0	0%	1	1%
Q 4. この学校に入学することを親戚や知り合いの子供に勧めますか。		27回生				26回生	
		女	男	合計	%	合計	%
a	思う	23	15	38	34%	50	50%
b	まあまあ思う	31	23	54	49%	42	42%
c	まあまあ思わない	6	9	15	14%	6	6%
d	思わない	1	3	4	4%	3	3%
Q 5. 自分に子供ができれば本校に入学させたいと思いますか。		27回生				26回生	
		女	男	合計	%	合計	%
a	思う	19	16	35	32%	40	40%
b	まあまあ思う	24	15	39	35%	42	42%
c	まあまあ思わない	12	12	24	22%	14	14%
d	思わない	6	7	13	12%	4	4%

2月27日(金)卒業式前日に卒業生(116名)を対象にアンケートを実施しました。受験による公欠などの生徒を除いた111名の生徒が回答しました。それによると、「**岩田がよかったと思う・まあまあ思う**」が**99%**、これは過去最高の値です。

その理由として、「**出会った友人**(91%)」、「**学園祭などの学校行事**(78%)」、「**出会った先生**(68%)」、「**寮での生活**(100%)」があがりました。「出会った友人(91%)」も、過去最高の値で、大学あるいは社会に出て、この結束力は更に強くなるでしょう。男女別データや過年度との比較は左表をご覧ください。

学校としては、「好結果＝授業が良かった＝満足」などと安易に結びつけず、真摯に今後の学校運営へといかしていきます。今後もますます卒業生の満足度の高い学校になるように努力してまいります。(教頭 児玉洋司)



→ 来賓
APU 副学長
山神 進様



← 来賓
古谷 一郎様
同窓会代表



← 保護者代表謝辞
下田 稚子様



→ 記念品目録贈呈
得丸 奈央さん

2015年度大学合格速報 ~3月16日現在~ 27回生116名

岩田高校

東京大学(理I類), 京都大学(薬)に合格! 医・歯・薬・獣医に計67名の合格!(ただし、看護・医療系を除く)

3月6日から10日にかけて、国公立大学前期試験の合格発表が行われました。現時点で判明しています本校の大学合格者数についてご報告いたします。

まず国公立大学ですが、大分大学、広島大学の医学部医学科をはじめ、東京大学、京都大学、熊本大学、長崎大学等、今日現在判明している段階で、国公立大学の合格者数は、現役生が9名、既卒生が11名の合計20名でした。

本校では、定員が少ない後期試験において10名以上の合格者が出る年度がよくあります。これは、最後の最後まで全力で取り組むという指導のもと、前期試験が終わった直後から、また卒業式を終えた後でも、後期試験に備えて多くの生徒たちが進路指導室などに集まり必死に取り組む伝統があるからです。

27回生も、諸先輩にならって懸命に努力を重ねていましたので、今後の吉報

も期待出来るものと思っています。

一方私立大学でも、慶応大学に2名、早稲田大学に7名、東京理科大に4名など最難関大学に多数の合格者をだすことが出来ました。また、MARCH(明治大・青山学院大・立教大・中央大・法政大)や関関同立(関西大・関西学院大・同志社大・立命館大)にも多くの合格者をだすことが出来ました。この結果、今日現在私立大学の合格者数は181名となっています。

これらは、現役生である27回生の取り組み、既卒生の頑張り、そして保護者

の皆様の応援によるものです。

また、下の表は大分周辺の国立大医医(前期)の志願状況です。大分大学は今年度志願者数が-33人と減りましたが、2段階選抜の実施ラインは900点中735点(推測)と年々上がってきています。難関大・国公立大(医・医)を志望している生徒はセンターの得点率85%以上(目標90%)を目指してがんばってください。最後になりましたが、後期試験の結果などを含めた今年度の最終的な集計データは、新年度の『樟風』などでご報告させていただきます。予定です。

大学	日程	配点		2015年度		2014年度		志願倍率			2015年度 2段階選抜 予告倍率
		センター	個別	募集人員	志願者数	募集人員	志願者数	2015年度	2014年度	2013年度	
九州大	前	450	700	111	379	111	372	3.4	3.4	4.1	4倍
長崎大	前	450	760	76	494	76	398	6.5	5.2	3.5	5倍
熊本大	前	400	800	80	533	80	428	6.7	5.4	8.1	5倍
大分大	前	450	600	65	302	65	335	4.6	5.2	2.9	3倍
宮崎大	前	900	600	50	338	50	394	6.8	7.9	8.6	6倍
鹿児島大	前	900	920	67	300	67	583	4.5	8.7	8.4	5倍

国公立大学

- 秋田大 (医 保健)
- 筑波大 (人文・文化 比較文)
- 東京大 (理I)
- 名古屋市立大 (薬 薬)
- 京都大 (薬 薬)
- 広島大 (医 医)
- 山口大 (共同獣医 獣医)
- 九州歯科大 (歯 歯)
- 長崎大 (薬 薬科学)
- 熊本大 (薬 薬・論理)
- 大分大 (工 機械・エネ)
- 大分大 (工 機械・エネ)
- 大分大 (工 福祉環境工)
- 大分大 (工 電気電子工)
- 大分大 (医 看護)

- 大分大 (医 医)
- 大分大 (医 医)
- 大分県立看護科学大 (看 看)
- 宮崎大 (医 看護)
- 鹿児島大 (歯)

私立大学

- 北海道医療大 (歯)
- 秋田看護福祉大 (看護 看護)
- つくば国際大 (医療保 臨床)
- 国際医療福祉大 (調護 医療)
- 城西国際大 (環境社会 環境)
- 千葉工業大 (工 デザイン)
- 明海大 (歯)
- 青山学院大 (理工 化学・生)
- 嘉悦大 (経営経済)
- 嘉悦大 (経営経済)

- 北里大 (獣医 獣医)
- 北里大 (獣医 獣医)
- 北里大 (獣医 獣医)
- 北里大 (海洋生命 海洋生命)
- 北里大 (海洋生命 海洋生命)
- 杏林大 (医 医)
- 杏林大 (保健 看護)
- 慶應義塾大 (理工 学問1)
- 慶應義塾大 (薬 薬)
- 工学院大 (工 機械工)
- 国士舘大 (政経 経済)
- 芝浦工業大 (デザイン工 エンジ)
- 順天堂大 (医療看護 看護)
- 上智大 (総合人間 看護)
- 聖路加国際大 (看護 看護)
- 大東文化大 (外国語 中国語)

- 大東文化大 (外国語 中国語)
- 大東文化大 (外国語 日本語)
- 大東文化大 (経済 現代経済)
- 大東文化大 (経済 社会経済)
- 拓殖大 (商 経営)
- 中央大 (法)
- 中央大 (法 法律)
- 中央大 (理工 応用化学)
- 中央大 (理工 精密機械工)
- 中央大 (理工 数学)
- 津田塾大 (学芸 英文)
- 帝京大 (経済 経済)
- 帝京大 (福岡医療 看護)
- 帝京大 (福岡医療 看護)
- 東海大 (経営 観光ビジネス)
- 東海大 (国際 コミュニケーション)



東京工科大 (メディア ｽﾀｼﾞｱ)	京都産業大 (経営)	神戸薬科大 (薬 薬)	崇城大 (薬 薬)
東京工科大 (デザイン デザ)	京都薬科大 (薬 薬)	兵庫医科大 (医 医)	崇城大 (薬 薬)
東京慈恵会医科大 (医 看護)	同志社大 (理工 エネｷﾞｰ機械)	武庫川女子大 (薬 薬)	崇城大 (薬 薬)
東京農業大 (農 ﾎﾞｲﾃﾝｼﾞｰ)	同志社大 (生命医 医生命)	武庫川女子大 (薬 薬)	日本文理大 (工 建築)
東京理科大 (理 応用化学)	同志社女子大 (薬 医療薬)	姫路獨協大 (薬 医療薬)	A P U (国際経営)
東京理科大 (理工 経営工)	同志社女子大 (薬 医療薬)	広島国際大 (医療技術 脳髄)	A P U (国際経営)
東京理科大 (薬 薬)	立命館大 (文 人文)	山口東京理科大 (工 電気工)	A P U (国際経営)
東京理科大 (薬 薬)	立命館大 (国際 国際)	九州産業大 (芸術 デザイン)	A P U (国際経営)
日本大 (国際関係 国際総合)	立命館大 (法 法)	久留米大 (文 情報社会)	A P U (国際経営)
日本大学 (生物資源 生物環)	立命館大 (法 法)	久留米大 (医 医)	A P U (国際経営)
日本大学 (工 機械工)	立命館大 (法 法)	久留米大 (医 医)	A P U (国際経営)
日本大学 (工 機械工)	立命館大 (法 法)	純真学園大 (保健医療 検査)	A P U (アジア太平洋)
日本歯科大 (編織 生命歯)	立命館大 (薬 創薬)	純真学園大 (保健医療 検査)	A P U (アジア太平洋)
法政大 (スポーツ健康 スポ)	立命館大 (薬 薬)	西南学院大 (法 法律)	A P U (アジア太平洋)
明治大 (経営)	立命館大 (薬 薬)	西南学院大 (法 法律)	A P U (アジア太平洋)
明治大 (文 ドイツ文)	立命館大 (生命科学 生命医)	聖マリア学院大 (看護)	A P U (アジア太平洋)
明治大 (理工 情報)	立命館大 (生命 脳・理)	第一薬科大 (薬 薬)	A P U (アジア太平洋)
立教大 (理 物理)	大阪芸術大 (芸術 デザイン)	第一薬科大 (薬 薬)	A P U (アジア太平洋)
早稲田大 (文)	大阪薬科大 (薬 薬)	第一薬科大 (薬 薬)	A P U (アジア太平洋)
早稲田大 (文化構想)	近畿大 (経済 経済)	中村学園大 (教育 児童幼児)	A P U (アジア太平洋)
早稲田大 (商)	近畿大 (経済 経済)	福岡大 (商)	九州保健福祉大 (薬 薬)
早稲田大 (法)	近畿大 (経済 経済)	福岡大 (法 法律)	九州保健福祉大 (薬 薬)
早稲田大 (政治経済 経済)	近畿大 (法 法律)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (薬 薬)
早稲田大 (基幹理工 学系Ⅱ)	近畿大 (法 法律)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (薬 薬)
早稲田大 (先進理工 物理)	近畿大 (生物 システム生命)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (薬 薬)
麻布大 (獣医 獣医)	近畿大 (生物 医用工)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (薬 薬)
麻布大 (獣医 獣医)	近畿大 (生物 医用工)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (薬 薬)
麻布大 (獣医 獣医)	近畿大 (薬 医療薬)	福岡大 (薬 薬)	九州保健福祉大 (生命医 輸)
神奈川大 (工 経営工)	近畿大 (薬 医療薬)	福岡大 (医 医)	
神奈川大 (経営 国際経営)	近畿大 (薬 医療薬)	福岡大 (医 看護)	
聖マリアンナ医科大 (医 医)	近畿大 (薬 医療薬)	福岡歯科大 (口腔歯学)	
鶴見大 (歯)	近畿大 (産業理工 情報)	福岡女学院大 (人間 子ども)	
フェリス女学院大 (国際文 国際)	近畿大 (産業理工 情報)	福岡女学院大 (人間 心理)	
フェリス女学院大 (国際文 国際)	梅花女子大 (心理子ども 心)	福岡女学院大 (国際 国際ｷﾞ)	
横浜薬科大 (薬 漢方薬)	関西学院大 (人間福祉 人間)	九州看護福祉大 (看護 脳髄)	
横浜薬科大 (薬 臨床薬)	神戸常盤大 (保健医療 脳髄)	九州看護福祉大 (看護 脳髄)	
金沢医科大 (医 医)	神戸薬科大 (薬 薬)	九州看護福祉大 (看護 鍼灸)	

文科省所管外の大学校

水産大学校 (海洋機械工)
防衛大学校 (理工)
防衛大学校 (人文・社会学)



『プロフェッショナルになるプロセス』

2007年に惜しくも亡くなられた河合隼雄（かわい はやお）先生は、わが国の心理臨床をリードしてこられた、“カウンセラーの代名詞”のようなかたです。多数の論文や著書を発表され、晩年は文化庁長官も務められたので、ごぞんじのかたも多いかと思えます。岩波新書の『コンプレックス』や中公新書の『無意識の構造』、岩波現代文庫の『昔話と日本人の心』、講談社学術文庫の『影の現象学』などは、現在でもくわって古びておらず、生徒のみなさまにもとつきやすい名著だと思えます。

私も学会などでたびたび河合先生のご講演を拝聴したのですが、カウンセラーの専門性ということについて、印象に残っているお話しがひとつありますのでご紹介したいと思います。

「プロ野球の選手には、ピッチャーとしてもそこそこ投げられるしバッターとしてもそこそこ打てる、というような人はいらぬ。打てなくてもいいからピッチャーとしてずば抜けた人、投げられなくてもいいからバッターとしてずば抜けた人が求められる。それがプロだ。しかも、プロ野球の選手になるような人は、草野球レベルならどんなポジションでもこなして大活躍できる」。

このお話を聴いて、私はなるほど、と思いました。やはりプロフェッショナルというのは、ずば抜けた専門性を持っていなければならないのだ、という思いを新たにしました。というのも、どうも日

本では専門性ということがよく理解されておらず、「専門馬鹿」などと言って揶揄（やゆ）されたりするからです。日本では、逆に「便利屋さん」、「なんでも屋さん」のほう为重宝（ちようほう）されるような傾向にあるように思えてなりません。これは、たいへん残念なことだと思います。

一方、このお話の後段、プロの選手は草野球レベルならどんなポジションでもこなせるという部分も興味深いですね。高い専門性は、広く深い教養に支えられている、ということでしょうか。

このたとえ話から、私なりに、プロフェッショナルになるプロセスということについて、いろいろと連想したり考えたりしました。

たとえば、野球を始めたばかりの人が「自分はピッチャーになりたいから投球以外の練習は一切しない」などと言っていたのでは、おそらくプロになるどころか、ろくに野球もできないでしょう。基礎練習をしっかりとこなして基本を身につけ、いろんなポジションを経験することで、はじめて自分に適したポジションというのが見いだせる、ということではないでしょうか。はじめから、自分はピッチャーに向いているとわかっているような人は、いませんよね。

生徒のみなさんの場合、将来の進路の選択ということに置き換えて考えてみてください。たとえば、中学1年生から「自分は理系だから文系の勉強は一切しない」などと宣言するのは、極端すぎるでしょう。これでは、バランス感覚にすぐ

れた、教養ある社会人にはなれそうもありません。

中学校、高等学校の段階では幅広くいろんな分野の勉強をして、広く深い教養を身につけると同時に、その中から将来、自分が本当にやりたい分野はなんなのか、自分の能力、適性、関心などをふまえて選んでいく必要があるのではないのでしょうか。そのうえで、「これだ！」という分野が見つかったら、そこに邁進（まいしん）していけば良いのです。

自分が進むべき分野を決定するまでには、いろいろと迷ったり悩んだりすることもあるかもしれません。でも、そうやって悩むことで、本当に自分のしたいことが見えてくるのではないのでしょうか。

さて、もし、自分のやりたいことが見つからない、何を専門にしたい良いかわからないといったことで悩んだとき、カウンセリングルームのことを思いだしていただけますとさいわいです。原則として水曜日の午後13時～17時に、お待ちしております。



保健室だより 養護教諭 野村めぐみ

花粉症症状のお子さんの来室が増えています！

3月に入り、花粉症のお子さん来室が目立ちます。早めの病院受診・治療・予防を心がけてください。

花粉症対策の基本 とにかく花粉を避けること！

- マスクをつける
マスクの中のガーゼをしめらせておくて効果大！
- 帽子をかぶる
髪の毛に花粉がつかないように
- メガネをかける
顔とのすまみがせまいものが良い。専用のものを売ってます。
- 室内に入るときに
頭や洋服についた花粉を払い落とそう
- 周囲の人達の協力も必要です
- こまめにうがい・手洗い
洗顔・洗眼
- とにかく花粉を洗い流そう
- かぜをひかないように注意しよう
症状が悪化します

薬を服用する際は、決められた用法・用量を守って服用するようにしましょう

保健室から・あいがとう！



1年間、心も体も健康に過ごすことができましたか？
皆様のご理解・ご協力のおかげで2014年度も楽しく過ごすことができました。
本当にありがとうございました。
春休みは規則正しい生活を心がけてくださいね。



← 昨年度のWYSH授業の様子

30回生WYSHプロジェクト実施時期変更のお知らせ

今年度3月に実施予定でした30回生WYSHプロジェクトですが、様々なことを考慮し、来年度1学期に実施することにしました。どうぞご理解・ご了承くださいますようお願い致します。

春季休業中の生徒心得

3月25日(水)から4月7日(火)まで春季休業となりますが、長い休みではありませんが、新年度に向けて自己を見つめ直す絶好の機会です。新学年での自分の目標を立てて、その実現に向け計画を実行しましょう。以下に生活心得を示しますので確認しておいて下さい。

1.家庭での生活について

- (1) 1日の生活時間の計画を立てて、規則正しい生活を送りましょう。
- (2) 健康管理に注意しましょう。また、虫歯や疾病などの治療を休み中に行いましょう。
- (3) 積極的に読書の時間を見つけ、幅広い教養を身につけましょう。

2.学習について

- (1) 1年間の学習について反省し、不得意教科については、その学習内容を十分復習して新学期に備えましょう。
- (2) 各教科から出されている課題を計画的に進め、始業日に全教科提出しましょう。
- (3) 4月17日(水)、18日(木)に実力考査を実施します。

3.交通安全・公共マナーについて

- (1) 交通ルールを遵守し、事故に遭わない・起こさないようにしましょう。もし、事故に遭ったり・起こしたりした場合はそれが小さな事故でも必ず警察に通報すること。相手の名前や連絡先、車の場合はナンバーや車種・色を確認すること。あわせて学校・担任にも連絡をして下さい。
- (2) 自転車の二人乗り、並進、傘差し運転、信号無視等絶対にしてはいけません。また、自転車運転中に携帯電話の使用や画面の注視は禁止。大音量で音楽を聴くことやヘッドホンなどを使用しながらの運転も禁止で

す。違反者には5万円以下の罰金が科せられます。

- (3) 自転車は防犯登録をし、必ず**施錠(2ロック)**するようにしましょう。
- (4) 自転車は所定の場所に駐輪し、決して点字ブロックや歩行者の邪魔になるような場所には留めないようにしましょう。また、**トキハ前道路(中央通り)の歩道は駐輪禁止**となっています。
- (5) J R・バスの中、公共の施設ではマナーや施設の規則を守り、他の人に迷惑にならないようにしましょう。特に、J R・バスでは高齢者や身体の不自由な人には積極的に席を譲りましょう。
- (6) 運転免許の取得や無免許運転をしてはいけません。

4.校外生活について

- (1) 外出について
 - ・外出の際は必ず家の人に行き先、用件、帰宅時間を知らせておくこと。
 - ・外出の際の服装は制服または清楚なものとし、必ず身分証明書を携帯すること。
 - ・夜間外出については、中学生は19時まで、高校生は21時までとする。なお、女子については、日没後の外出を慎むこと。
 - ・深夜(午後11時～翌日の午前4時)の青少年の単独、もしくは集団での徘徊は「青少年のための環境浄化に関する条例」で補導対象となります。保護者同伴であっても許可されません。
 - ・次にあげる場所は生活指導上好ましくないので保護者同伴でない限り**立入禁止**とします。**喫茶店・カラオケボックス、インターネットカフェ(飲酒・喫煙を伴う恐れのある場所)・ゲームセンター・ゲ**

ームコーナー(高額の金銭負担につながる遊技場)など。また、日没後、公園、寺社やその境内、墓地には立入禁止です。

- (2) 部活動・練習試合等・自主登校について
 - ・普段の登校と同様、制服、体操服、部でそろえたもので登校し、貴重品に関しては必ず、部の顧問、担任に預けること。
 - ・自転車も許可されている生徒のみで、携帯電話は持ち込み禁止(許可者でも校内での使用は禁止)。他校への練習試合などでも同様です。
- (3) 旅行・登山について
 - 旅行や登山などを行うときは、必ず保護者の同意を得て、事故が無いようにつとめましょう。
- (4) 補導を受けたとき
 - 万一、警察官・補導員より補導を受けた場合は、身分証明書を提示し素直な態度をとること。
- (5) アルバイトは禁止です。
- (6) 飲酒・喫煙・窃盗・万引・薬物乱用などの反社会的行動はしてはいけません。

5.インターネットなどについて

- (1) 最近はインターネットでの出会い系サイトなどの有害情報によるトラブルや犯罪にあう被害が急増しています。パソコンや携帯電話などでのそのようなサイトの利用を禁止します。また、保護者の方は必ずフィルタリングをかけて下さい。また、かけたフィルタリングをはずすことがないようにお願いします。(詳しくは携帯電話各社にお問い合わせ下さい。)
- (2) インターネット上の掲示板・ブログ・プロフなどに他人に対して誹謗・中傷を決して書き込んではいけません。

『交通安全教育講話』が開かれました ～実際に自転車をつかって体感～

生徒指導部では、「防災講話」「ネット安全講話」「交通安全教育講話」を中心に2月に実施しています。

今年度は、中学1年生～高校2年生を対象に交通安全教育講話を体育館で実施。講師には大分県中央警察署交通課の黒木俊幸巡査部長と本田技研工業株式会社 安全運転普及ブロックの佐々木治主任と財津寿和指導員を熊本県よりお招きしました。

HONDAの「Safety for Everyone—すべての人の安全をめざして—」安全運転普及活動への支援としての取り組みを目指すものとして、例年行っている交通安全講話とは違った内容で、自転車を中

心に自転車利用者・未利用者双方に対し「ルール、マナー、特性、相手を思いやる心」を学んでもらい、交通社会人としての自覚と責任をもってもらうことを目的として実施しました。

最初に「自転車安全利用五則」「自転車交通違反の罰則」「交通事故に遭遇したときにとるべき行動」の説明を受けた後、生徒会執行部の生徒が代表となり、実際に自転車を使って、通常走行、徐行走行で通行した時の違いを歩行者目線(小学生目線など)で歩行者が感じる速さの違いを体感したり、音楽レイヤーを操作したり聴きながらの走行が与える「認知・判断・操作」の重要性や音が聞

こえない状態での危険性を確認することができました。

時折、ユーモアを交えながら解りやすく説明が行われ、とても有意義な機会となりました。

本校では、年に数件の乗用車との接触事故やスピードの出し過ぎでの自損事故の報告を受けています。自転車は車両扱いとなり、対歩行者では「加害者」となり賠償金を請求される場合もあります。今回の講習会で学んだことを、登下校や外出時、自転車に乗るときに生かしながら、安全運転を励行していきましょう。

★★『医進クラス開講式』のお知らせ★★

- ・日時… 4月13日(月)13時より
- ・会場… 4号館2階大講義室
- ・対象… 中3医進クラス生と保護者(希望者)
- ・来賓… 北野大分大学長、野村同窓会長

↓4年4組のみんな



↓5年4組のみんな



APU立命館コース研修旅行・修学旅行、元気に帰国!

3月12日(水) 昼食はレストランで丸テーブルを囲み中華料理と上海の景色を楽しみました。昼食後、甘泉外国語学校に訪問しました。現地の学生はみんな流暢な日本語を用いていました。交流会は熱烈で温かい歓迎をしてくださいました。ゲストを迎える上で重要なホスピタリティを学ぶこともできました。

3月13日(木) 午前中は上海市内を豫園に行き中国の庭園を散策しました。その後はお茶の店でその香りと色と味を楽しみました。午後は武漢に移動しました。武漢洪山高校との対面式を行いました。4年4組の留学生だった汪奔馳くんも来てくれました。生徒はバディとなる相手校の生徒とペアになってホームステイへ行きました。

3月14日(金) バディと一緒に登校し、学校体験をしました。中国語の時間ではみんな発音がよかったです。その後習字の練習をしました。そして英語活動を体験しました。昼食は給食をいただきました。午後からはゴルフをしました。インタビュー取材では、日本と中国の生徒の生活や勉強について本校生徒はきはきと受け答えをしていました。

3月15日(土) 生徒は半日バディやホストファミリーと自由行動で街に出て遊んだり、ショッピングを楽しんだりしました。その後バディやホストファミリーとの別れを惜しみながらホテルへ移動。3日間のステイ中、とても優しく歓迎してくれました。ホテルで生徒たちはそれぞれの体験を伝え合いました。中国は文化・生活・環境どれもが日本と異なっていました。その何もかもが予想していたものより大きなスケールでした。世界の広さを体感したことでしょ。そして、生徒は多くの経験を培い、日本のよさも再発見できたのではないのでしょうか。国際人として成長するうえで、今回の研修旅行を国際理解にどうつなげていくか考え今後の学校生活につなげてほしいと思います。(河野)

初日はシンガポール航空機でマレーシアへ。機内では誕生日を迎える生徒にバースデーケーキのサプライズプレゼントがありました。クアラルンプールのホテルには21時頃到着。夜はゆっくり休みました。

2日目はマレーシアの食・文化・歴史を堪能しました。独立戦争で戦死した兵士たちをたたえた「国家記念碑」、東南アジア最大級の「国立モスク」、世界一高い国旗掲揚塔がある「独立広場」、約300段の階段を上ると大鍾乳洞(ヒンドゥー教の聖地)が見られる「バトゥ洞窟」、世界一のスズ工場などを見学。新旧世界最大級のものや民族色あふれる町並みなど、首都クアラルンプールの魅力が詰まった市内観光でした。

3日目は、マレー鉄道に乗り、ペナンへ。23時過ぎにホストファミリーと対面し、4日間のホームステイがスタート、4日目は高校訪問。現地の高校生からはダンスや演奏、歌、岩田高校からは日本の歌を披露しました。その後、現地の小、中、高校生とマレーシアの伝統的な遊びをしながら交流。男子は蹴鞠、女子はビー玉遊びを楽しみました。

5日目の朝は農業観光(ゴムの木、ヤシの木を見学)をして、午前・午後と英語の授業。英語のプレゼンやグループ活動をし、みんなで作詞(英語)・作曲した歌を生徒のギター伴奏に合わせて全員で歌うなどしました。夜のパーティではお祝いの儀式やダンスを体験。伝統的な舞踊、リズムに乗ったバンブーダンスとともに、生徒たちはすぐマスターし、とても盛り上がりました。

6日目のお別れ会では全員がホームステイの感想を発表し、ホストファミリーに感謝の気持ちを伝えました。涙を流す生徒もおり、感動の場面でした。生徒たちには異文化交流、体験を通して、感性や考え方など、自分の枠を広げて今後の飛躍の糧にしてほしいと思います。(伊藤)

■2月号(P.8 競歩大会)訂正のお知らせ

女子全学年ランキング…順位の訂正
(正)佐藤桃香さん 6位
※訂正してお詫言致します。



March 2015 edition

大分市岩田町1-1-1

学校法人岩田学園

電話 097(558)3007

Fax 097(556)8937

Email iwata@iwata.ed.jp



21世紀の有為な人材を育成する

岩田中学校・高等学校

<http://iwata.ed.jp/>

ホームページやブログでCheck!

能力の差は小さいが
努力の差は大きい

脚力尽くる時、山更に好し。
輝ける未来へ、全力でサポートします!